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Fernwärme Wien GmbH
z.Hd. Herrn Kommerzialrat Senator h.c.

Dr. Erich Haider persönlich
Vorsitzender der Geschäftsführung
Spittelauer Lände 45
1090 Wien

Wiener Müllverbrennungsanlagen

Sehr geehrter Herr Kommerzialrat Doktor Haider!

Unsere Bürgerinitiative ersucht die Fernwärme Wien GmbH um Beantwortung folgender 
Fragen:

1) Wurden in den Wiener MVAs Flötzersteig, Spittelau, der 90.000t-Anlage sowie der 
EBS Hausmüll bzw. gefährlicher Abfall aus dem Ausland verbrannt?
Wenn ja:

a) In welchen Anlagen?
b) Wann und in welchen Mengen?
c) Wie hoch waren die dafür verrechneten Entsorgungskosten?
d) Woher stammen die Abfälle?

2) Ist eine solche Übernahme ausländischen Abfalls geplant?
a) Aus welchem Land?
b) In welcher Menge?
c) Zu welchen Konditionen?

3) Wieviel Tonnen Hausmüll (Restmüll) fielen in Wien in den Jahren 2003 bis 2007 
jeweils an?

4) Welche Fraktionen der getrennten Sammlung wurden ebenfalls verbrannt?
a) In welcher Menge?
b) In welchen MVAs?

5) Wann und wo wurde Kunststoff verbrannt?
6) Wie hoch ist der tatsächliche Wirkungsgrad obiger MVAs?
7) Wie hoch ist die Energie, die zum Betrieb der MVAs benötigt wird?

a) Flötzersteig
b) Spittelau
c) 90.000t/Jahr-Anlage
d) EBS

8) Wieviel Fernwärme pro Jahr produziert die Fernwärme Wien insgesamt?
a) Wie hoch ist dabei der Anteil durch die Abwärme div. anderer Betriebe? 

Welche sind das?
b) Wie hoch ist der Anteil durch die MVAs?

9) Wie hoch wird die gesamte jährliche Verbrennungskapazität der Wiener MVAs 
inklusive der EBS (Klärschlamm und gefährlicher Abfall) sein, wenn die 5. MVA, die 
MV Pfaffenau, in Betrieb geht?
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10) Wie hoch ist der Umsatz, den die Fernwärme Wien durch den Verkauf der Fernwärme 
erzielt?

11) Zu welchen Konditionen beziehen öffentliche Gebäude  bzw. Kunden im Eigentum 
von Bund, Ländern oder Gemeinden die Fernwärme von der Fernwärme Wien GmbH?

12) Die 5. Müllverbrennungsanlage Wiens, die MVA Pfaffenau, nimmt in naher Zukunft 
ihren Betrieb auf; zu welchem Zeitpunkt wird dann die Uraltanlage MVA Flötzersteig 
geschlossen?

Die „mittelfristige“ Schließung dieser MVA wird den Wienern seit Jahrzehnten 
versprochen; bereits 1995 hatte R. Schlauer im Auftrag der Fernwärme Wien ein 
Gutachten erstellt, in dem auf die „Fehlplanung“ des Standortes der MVA 
Flötzersteig aus der Sicht des Umweltschutzes hingewiesen, das gleiche gelte auch 
für die MVA Spittelau. Die SUP 2001 kam ebenfalls zum eindeutigen Ergebnis: 
„Die MVA Flötzersteig soll als MV stillgelegt und als MV-Standort aufgegeben 
werden“.

Wir ersuchen Sie höflich um Beantwortung unserer Fragen und erwarten mit Interesse Ihre 
Nachricht.

Mit freundlichen Grüßen

für die BI MV Flötzersteig
Mag.Dr. Lore Kummer e.h.
Carola Röhrich e.h.
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